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两会花絮

记者 柳家欢 斯乾佑
昨天上午，肩负着社会各界的

期望和嘱托，怀揣着促进发展的良

策，参加政协第一届宁波市奉化区

委员会第四次会议的政协委员满怀

热情，陆续来到驻地报到。

常态化疫情防控形势下的此次

盛会尤为特殊。报到现场，政协委

员戴着口罩，在工作人员引导下有

序出示健康码。在签名登记并领取

证件和会议资料后，委员们相互交

流着我区一年来的发展变化，话语

间都是民生实事和社会发展，尽显

履职担当。

政协委员张磊在报到时说：“受

此次疫情影响，许多中小企业面临

经营困难，然而我们也从中看到了

不少‘小而美’企业逆势发展，用

新技术、新产品和新服务加速崛

起。3年间，奉化经济社会发展迅

速，希望政府能继续加大对‘小而

美’企业的扶持力度，培育出更多创

新型企业。”

来自农村经济工委的毛春林最

关心的是老旧小区改造提升事宜。

“设区以来，奉化城区面貌有了很大

的改观，但通过调研，不少老旧小区

基础设施依旧薄弱，我此次的提案

就是建议政府加快推进旧城改造步

伐，提升居民幸福感。”

来自财贸旅游经济工委的李芬

儿关注的是环境卫生领域。她告诉

记者，随着垃圾分类有序推进，市民

意识普遍提高。她建议相关部门推

出更多举措，让垃圾分类进一步精细

化，提升城市整体形象。

尽心履职交答卷，倾心为民有

作为。委员们纷纷表示，会议期间，

他们将认真履行参政议政的职责，

积极参与讨论，为奉化高质量发展

建言献策。

图为政协委员报到现场图为政协委员报到现场。。

记者 陈培芳 王红雨
一名代表的到来，就是一个

声音的传递。昨天下午，出席区

第一届人大四次会议的人大代

表，带着全区人民的心声前来报

到。期间，他们将积极建言献策，

依法履行人民赋予的神圣职权。

报到入口处，两套温控门和

一套热成像摄像机对进场代表自

动测温。代表们戴着口罩,在工

作人员的引导下，有序办理报到

手续，领取会议证件和材料。

下午 1时 35分，孙玉娥代表

早早来到锦屏代表团报到。领取

资料后，她庄重地将出席证别在

了胸前。“会议虽然因为疫情原

因延迟了，但大家热情如故。”

从事汽车贸易行业的她，一直关

注行业发展和文明出行，“现在

汽车多了，停车难、停车不规范

成了问题。”经过会前走访交流，

她形成了“关于倡导市民文明出行

停车的建议”，希望能缓解市民出行

停车难题。

戴召平代表是西坞街道税务场

村党支部书记，十分关注农村养老

和发展问题。今年他带来了“建设

农村康养基地的建议”。他认为，随

着老龄化趋势的加快，利用农村特

有的自然生态环境优势，打造一个

集康复疗养、旅居养老、休闲度假的

“候鸟”养老小镇，多层次、多维度发

展养老行业，不仅可以解决农村养

老问题，还有利于发展壮大村集体

经济，推动乡村振兴。

代表们带着民声、民意、民情

来，每一个问题都关乎社情民意，每

一次发声都饱含殷切期待。他们怀

揣着沉甸甸的民意，带着谋划发展

的拳拳之心，为“五年奉献一个新奉

化”贡献智慧和力量。

图为人大代表报到现场代表报到现场。。

聚焦民生谋发展 真情履职谱新篇
——人大代表政协委员报到侧记

记者 毛超峥
宁波滕头控股有限公司是一

家集对外投资、农村金融、再生资

源、房产置业、餐饮酒店、新能源

新材料及高科技应用为一体的综

合性企业。2019年，公司实现营

业收入 9.3亿元，获评 2019年奉

化“经济风云榜”突出贡献奖。

公司总裁沈静波是区一届政

协委员。今年疫情防控期间，在

沈静波带领下，公司积极承担社

会责任，向区慈善总会捐款 100
万元，下属出租车公司也承担起

转送隔离人员的重任。

沈静波是从农村走出来的企

业家，对农村有一股与生俱来的

眷恋。今年他准备了两个提案，

均紧紧围绕农村发展与变革。其

中一个是围绕奉化城西片区发

展，他认为萧王庙街道无论是地理

位置还是人文气息都十分突出，作

为连接奉化山海的中间枢纽，滕头

村是奉化“念好山海经”的一个重要

支点，政府可以通过统筹规划促其

发挥更大作用。

另一个主要针对当前农产品受

疫情影响而滞销的现状。沈静波认

为，农产品销售需要向新零售模式

转型。近期，各级领导变身“网红主

播”为农产品吆喝，这给了他启发。

为此，他提交了“关于扶持农产品直

播带货的建议”，希望政府加大对农

产品销售转型的支持，通过网络直

播带动农民创收。

沈静波说：“政协委员的身份是

荣誉，也是责任。只有俯下身子听

取民意，脚踏实地认真调研，才能把

农村打造成人人向往的宜居乐园。”

沈静波：

积极建言献策助力农村发展

记者 毛超峥
位于尚田街道的浙拖奔野

（宁波）拖拉机制造有限公司是一

家专业生产农用拖拉机的制造企

业，产品主要输送至东北三省、内

蒙古、新疆等国内重要产粮区

域。企业于 2016年引入奉化，去

年年产值达 2亿元，今年预计年

产值达3亿元。

公司董事长王兴洪是区一届

人大代表，在奉创业的 4 年里，

让他深刻体会到提升营商环境对

于奉化招商引资的重要性。“提

升营商环境，不能仅依靠出台惠

企政策，政府要及时转变服务理

念，同时整个社会对于外来企业

和外来人才要有更大包容度。”王

兴洪说道。

谈及今年准备的建议，王兴

洪重点关注了人才引进。他认为

尚田街道企业林立，地理位置优

势突出，要在引才留才上做好文

章。王兴洪提到，营商环境、生活

环境、引才留才三者环环相扣，密

不可分。目前“80后”“90后”是人

才队伍的主力军，尚田街道只有充

分了解他们的生活需求，有针对性

地完善生活配套设施，才能让更多

人才在当地安居乐业。

今年受疫情影响，不少企业订

单量遭遇重创，王兴洪建议各行业

协会要充分发挥好桥梁作用，及时

收集企业发展信息，为政府科学决

策提供参考。

担任区一届人大代表以来，王

兴洪深感身上责任重大，他说道：

“奉化是我的第二故乡，我很高兴

能见证奉化的飞速发展，作为一名

企业界的人大代表，我一定会牢记

使命，传达好企业心声，为奉化区

域经济发展助力。”

王兴洪：

提升营商环境助推招商引才

代表委员风采

记者 景小芳
一年一度的两会，是全区人

民政治生活中的大事。受疫情影

响，今年的两会和往年颇有不同，

但在工作人员认真筹备和精心组

织后，呈现的结果一样让人安心

放心。

记者发现，每个会场和驻地

门口的安检通道，多了几台体温自

动检测设备和热成像仪，可以多点

位测量每个人的体温。与会人员进

入会场和驻地时，通过层层“关卡”，

不仅要出示出席证、列席证、工作证

等证件，还要配合工作人员做好亮

码、测温等工作。进入会场后，实行

隔位相坐、保持间距。

本次大会还专门增设了疫情防

控组，统筹落实会场安排、交通食

宿、健康申报等各环节的疫情防控

工作。参会人员在会议期间全程佩

戴口罩；需如实填写《每日健康申

报表》；一日三餐实行分餐制，由宾

馆服务人员配送盒饭至房间。会务

组还贴心地为每位代表委员准备了

健康工具包，包含一次性医用外科

口罩、体温计、免洗消毒液等物件，

为的就是让代表委员安心履职。

此外，此次两会的会议形式上

也发生了变化：创新探索视频会议、

分会场等形式。例如，区一届人大

四次会议第一次全体会议召开时，

除政协领导必须到场外，其余政协

委员列席人员将在分会场以观看电

视直播的形式听取政府工作报告。

会务组相关负责人告诉记者，

此次两会受疫情影响，召开的时间

比较晚，会期缩减，节奏也更加紧

凑。无论是代表委员，还是服务保

障的工作人员，全部打起十二分的

精神，认真细致地落实防控措施，确

保会议安全有序、圆满顺利完成。

测温亮码 隔位相坐 视频列席
——疫情防控下的两会新面貌

奉化区融媒体中心奉化区融媒体中心

融媒体中心新闻直播室

区融媒体中心去年6月正式挂牌以来，主动肩负新时代党媒的新使命，坚持正确舆论导向，发展移动优
先，树立“媒体+”理念，在“求实、真融、深合”上下功夫，通过重塑组织机构，实现合署办公，再造采
编发流程，强化融媒体矩阵，集中新媒体、报纸、广播电视各项优势资源，着力推动媒体融合向纵深发展，
努力为我区高水平全面建成小康社会、高水平推进区域治理现代化提供坚强的思想舆论支撑。
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